

S. JUAN XXIII  
1881 - 1963



MATER ET MAGISTRA (1961)  
Nº 125



«Hay que realizar los esfuerzos indispensables para que los agricultores no padecan un complejo de inferioridad frente a los demás grupos sociales; antes, por el contrario, vivan persuadidos de que también dentro del ambiente rural pueden no solamente consolidar y perfeccionar su propia personalidad mediante el trabajo del campo, sino además mirar tranquilamente el porvenir».

Juan XXIII, 1961, Mater et Magistra 125.



«Si lo piensan bien, la vocación a la que Dios les ha llamado los hace testigos de la ecología integral que el mundo hoy necesita. Una vocación primigenia pues enraíza con las palabras de Dios en el Génesis cuando llamó a la humanidad a colaborar en la tarea de la creación por medio de su trabajo...

Vayan adelante y sean poetas de la tierra».

Francisco, 13 de mayo de 2023,  
Discurso a una delegación de ASAJA



FRANCISCO  
1936 - 2025



"Los bienes culturales eclesiásticos son testigos de la fe de la comunidad que los ha producido a lo largo de los siglos y, por este motivo, son a su manera instrumentos de evangelización que se añaden a los instrumentos ordinarios del anuncio, de la predicación y de la catequesis. Pero esta elocuencia original suya puede conservarse incluso cuando ya no se usan en la vida ordinaria del pueblo de Dios."

Francisco, 29 de noviembre de 2023,  
Mensaje participantes Congreso sobre cesión de lugares de culto.



**"Ojalá el pueblo cristiano valore y respete la identidad y uso de su patrimonio eclesial, bajo la responsabilidad de sus pastores, y sepa ofrecer, en gratuidad, esta misma riqueza a la sociedad de su tiempo. Y ojalá en esta tierra, la Iglesia, autoridad civil y la sociedad en general acertemos a promover y conservar dicho patrimonio, en independencia y sana colaboración, con voluntad de diálogo y de concreción eficaz en formas jurídicas e iniciativas culturales."**

**Obispos de Castilla y León, 1997,  
"El patrimonio cultural de la Iglesia en Castilla y León".**